

県労連 あおもり

2020年7月5日 第358号

発行所 青森県労働組合総連合(青森県労連)
〒030-0852 青森市大野若宮 165-19 Tel 017-762-6234
発行人 青森県労働組合総連合(毎月5日発行) 定価 10円
1992年10月30日 第三種郵便物認可
本紙の購読料は組合費に含まれています。

国会閉じるな! 審議を尽くせ! 疑惑の徹底究明! 青森市民集会



野党が国会を大幅に延長し国民の声を傾けよと要求しましたが、政府は通常国会を閉じました。多くの課題が残されたままです。

緊急集会で挨拶する奥村議長
①秋田県と山口県に配備を予定していた陸上型イーシニアシオアの突如の停止

と「敵基地攻撃能力の保有」の検討②持続化給付金をめぐる電通などへの不透明な事務委託問題、同給付金を所管する中小企業庁の前田長官と電通社員との癒着疑惑③「GOTOキャンペーン」をめぐる総事業費1兆7千億円の2割を占める3千億円の事務委託費とコロナ感染が終息する見通しが立たない中でキャンペーンの実施の是非④河井克行前法務大臣への1億5千万円の選挙資金と公職選挙法違反、安倍首相の関与と法務大臣の任命責任⑤コロナ感染の第2波・

第3波への対策⑥黒川東京高検検事長の定年延長の閣議決定の撤回と巨額の退職金問題等を挙げることできます。

6月17日、憲法ネット青森は青森駅前公園で「国会閉じるな! 審議を尽くせ! 疑惑の徹底究明、青森市民集会」を開催、緊急にもかかわらず20名が参加しました。

主催者を代表して奥村榮
6月26日、中央最低賃金審議会が開催され、地方審議会の議論も本格化します。政府は雇用調整助成金を日額8330円(時給換算1041円)を国民の要

県労連議長が挨拶、コロナ禍によって貧富の格差拡大を進めてきた新自由主義路線は破綻したと告発、社会保障の充実、誰もが豊かにくらせる社会を目指すべきだと訴えました。

求めて、青森労働局交渉を実施しました。重点要求は、①今年、2010年の政務使合意の目標年であり、その実現を図ること。②最低賃金の引き上げと同時に、中小企業支援策を強化すること。③コロナウイルス感染症の拡大に伴い、休業と補償を一体のものとして実施すること等でした。日本商工会議所など



青森市繁華街での街宣

が、最低賃金の引き上げ凍結を要望しているが、最低賃金で働く労働者が休業に追い込まれたら、6割の休業手当では生活できないこと等を説明し、大幅な最低賃金引き上げと、コロナウイルス感染症の拡大による、雇用対策の充実を求めました。

新型コロナウイルス感染症の影響を受け、休業した労働者が休業手当を受けることができなかった労働者に対し、休業支援金を支給する事業の概要が見えてきた。休業手当を受けることができなかつた労働者に対する給付は否定するものではないが、休業手当を支払わなかつた事業主の責任は明確になっていない。今回、雇用保険臨時特例法(6月12日公布)により、休業前賃金の80%(月額上限33万円)を休業実績に応じて支給するとしている。雇用保険に加入していない労働者についても、給付金を支給することができるとしているが、具体的な手続きについては、定かではない。休業手当の額は平均賃金の60%以上と定められており、休業手当を受けるとも休業支援金の方が高くなる可能性がある。そうすると、休業手当を支払わない方が有利となり、企業に賃金不払いを促すこととならないか。また、雇用保険の特例給付は、東日本大震災の時に、離職していない労働者に特例給付を支給したことがあるが、「事業主と連絡が取れない」、「福島原発事故で当該事業所に立ち入りができない」など、あくまでも特例である。休業手当の支払いは、労働基準法第26条に定められており、支払われない場合は、賃金不払いとなる。

緊急事態宣言は5月25日に解除され、6月19日には都道府県またがった移動も自由になりましたが、外出やイベントの自粛、休業が続いています。国民生活がコロナ禍以前に回復する見通しは立っていません。雇用の悪化は深刻で、特にパートや派遣労働者などの非正規労働者の解雇・雇止めは2万6千人に達しています(6・19現在)。業種別では宿泊業、飲食業、製

6月6日、47都道府県で「コロナ何でも電話相談会」が開催され、本県では県労連会館を会場に実施されました。労働・生活保護・くらし・社会保障などの相談員24名が参加、28件の電話相談に対応しました。

今回は東北6県の相談に対応することにしたため、宮城県から14、福島5、山形3、秋田3、青森県3件の相談が寄せられました。全国的に

はパートやアルバイトからの解雇や雇止めの労働相談が多いのが特徴でした。相談は1125件でした。



28件の相談に応じた相談員

生命・医療・火災・自動車・・・
全労連共済
労働組合の助け合い共済。
民間保険と違い、営利目的ではない。
だから、「小さな掛金」で「大きな保障」が実現。
問い合わせは県労連に ☎ 017-762-6234

新型コロナウイルス感染症の影響を受け、休業した労働者が休業手当を受けることができなかった労働者に対し、休業支援金を支給する事業の概要が見えてきた。休業手当を受けることができなかつた労働者に対する給付は否定するものではないが、休業手当を支払わなかつた事業主の責任は明確になっていない。今回、雇用保険臨時特例法(6月12日公布)により、休業前賃金の80%(月額上限33万円)を休業実績に応じて支給するとしている。雇用保険に加入していない労働者についても、給付金を支給することができるとしているが、具体的な手続きについては、定かではない。休業手当の額は平均賃金の60%以上と定められており、休業手当を受けるとも休業支援金の方が高くなる可能性がある。そうすると、休業手当を支払わない方が有利となり、企業に賃金不払いを促すこととならないか。また、雇用保険の特例給付は、東日本大震災の時に、離職していない労働者に特例給付を支給したことがあるが、「事業主と連絡が取れない」、「福島原発事故で当該事業所に立ち入りができない」など、あくまでも特例である。休業手当の支払いは、労働基準法第26条に定められており、支払われない場合は、賃金不払いとなる。

改憲発議に反対 全国緊急署名に全力を!

安倍首相は、通常国会開会後の記者会見で、「(総裁の)任期内に(改憲を)やり遂げなければならぬ」と発言。さらに20日の日本維新の会の橋本徹元代



緊急署名に応ずる市民

表とのネット対談で、「何とか(自民党総裁の)任期中に国民投票まで行きたい」と来年9月までの改憲に執念を見せました。

安倍首相は、18日の会見で「イージスアショアの山口県と秋田県への配備計画からの撤回とともに「敵基地攻撃能力」の検討も表明しました。「敵基地攻撃能力」の検討は、これまでの歴代政府のとってきた「専守防衛」を放棄するもので、明確に憲法に違反するものです。また、憲法99

いのちのとりに で裁判総会

6月28日、いのちのとりで裁判あおもりアクション第4回総会が青森市文化会館で開催され、コロナ禍のため117席に約30名が参加して開催されました。

大竹会長は、イギリスのコロナウィルス感染について、多くの介護施設でクラスターが発生、死亡率は世界1で14%にもなっている」と報告、サッチャー政権による病院の縮小などの社会保障制度の改悪によって

もたらされたものと指摘しました。世界を席巻している新自由主義の流れを断ち切り、社会保障制度の確立を旨として運動を展開しようと訴えました。

工藤昭隆事務局長が活動のまとめと活動方針、決算・予算案を提案しました。冒頭、全国29都道府県(原告約1000人)でたかかわれている生活保護引き下げ違憲訴訟のトップをきって出された名古屋地裁



大竹会長のあいさつ

総会には葛西聡弁護士も出席、名古屋地裁判決の不当性を解説、全国の仲間と連帯して裁判勝利まで奮闘しようと呼びかけました。最後に大竹会長・工藤事務局長などの役員を選出して終了しました。

条の「この憲法を尊重し擁護する義務を負う」という条項を首相自らが破るもので許されません。

安倍9条改憲NO!全国市民アクションが呼びかけた「改憲発議に反対する全国緊急署名」が12月末を目途に、コロナ禍で工夫しながら全国で取り組まれていきます。職場・地域で署名活動に取り組みましょう。

イージスアショアに続いて 辺野古から撤退を!

政府は、山口県陸上自衛隊むつみ演習場と秋田県陸自新谷演習場に配備を予定していたイージス・アショアの計画を撤回しました。撤回の理由は、これまで地域住民にミサイル発射後、ブースターを演習場や海上に落下させると説明してきたが、大規模に改修しなければならなくなったからだと説明しました。また、改修するために約12年を要し、2000億円の経費もかかることも挙げられています。

秋田県と山口県の住民は配備計画が明らかになってから、配備反対の住民運動を継続的に展開してきたことが計画撤回に追い込むことになりました。

安倍政権は、沖縄県議会選挙で辺野古新基地建設反対の民意が明確に示されたにも拘わらず、辺野古の海の埋め立て工事を再開しました。辺野古の海の軟弱地

自粛生活の中で運動不足解消のためにウォーキングとスクワットに励



駅前の中継連帯行動

〈ろうきん〉のカードなら
ATMお引き出し手数料
全額即時キャッシュバック!
実質 **0円**
東北労働金庫青森県本部 青森市本町3丁目3-11 ☎017(777)6165

第356回 まちがいがし



ハガキかFAXかメールで回答。氏名、住所、組合名を書いてください。余白に職場の様子や最近の出来事などを、およせ

ださい。正解者の中から抽選で図書券をプレゼントします。
●締切 8月15日
●発表 9月号
●宛先 030-0852 青森市大野字若宮165-19 FAX、メールは欄外に表記。第356回まちがいがし



《当選者》14通の応募でした。当選者は次の方々です。
柳谷睦夫(年金者組合)、小櫻桃子(つがる西北五広域連合)、成田幸子(ひだまり)、工藤八千代(高教組)、新岡武信(年金者組合)

んでいきます。目指すは吉永小百合さん!・ちょっと目標が高いかな(笑い)(高教組・工藤八千代) **今年の流行語大賞は** アベノマスクと思うが、アベノマスクはコロナに「負ける」から、やっぱり新型コロナウイルスが大賞?あまり楽しい話題ではなかった(新岡武信・年金者組合) **インターハイ** などほとんど大会が中止を余儀なくされていますね。確かに命が一番大事ですが、小さいころから夢見ていた大会に挑戦できずに終わってしまうのはあまりにかわいそうです。特に高校3年生は、どうにか工夫して集大成の場を作って

あげてほしいです。(笹村明日香・民医労) **今年の夏も** 身体で暑さは感じるが、花火大会・ねぶた・高校野球など青森の夏が消えた!(細川弘彦・年金者組合) **新型コロナウイルス** 患者さんが手術必要となった時を想定してのコミュニケーションを毎日行っています。患者さんが安全に治療が受けられるよう日々勉強しています。(小櫻桃子・つがる西北五広域連合) **もう4か月も** 外で飲む機会がない。歓送迎会もご苦労さん会も、いつもならあった集会の後の懇親会もすべて中止になっ

た。せめてお世話になった人への送別会は日を改めてもやってやりたいものである。(中道博章・年金者) **4月より看護小規模** オープンしました。退職金のない臨時職員が夜勤などで頑張っています。正職と同様の仕事内容で、今年中に退職金を出していただけるよう約束してほしいものです。(成田幸子・ひだまり) **目が衰えてきた** ようです。最後の1つを見つめるのに苦労しました。緊急事態宣言、青森県は解除になりましたが、本当に大丈夫かな?(柳谷睦夫・年金者組合)